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Istituto Comprensivo Statale “Carlo Alberto Dalla Chiesa” – Roma 
 

VERBALE N. 16 

  

CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 29/11/2023 

  

Il giorno 29 del mese di novembre dell’anno 2023, alle ore 17:30, in videoconferenza tramite collegamento 

sulla piattaforma Workspace, su prima convocazione del Presidente del 24/11/2023, si è riunito il Consiglio 

d’Istituto per discutere e deliberare sui seguenti punti posti all’o.d.g.:  

 

1) Approvazione del Verbale precedente; 

2) Modifiche al programma annuale Esercizio Finanziario 2023; 

3) Radiazione residui attivi e passivi; 

4) Progetti anno scolastico 2023/24 

5) Delibera Progetti A.S. 2023/24 extracurricolari a pagamento delle famiglie; 

6) Delibera attività/progetti/laboratori in orario curricolare a pagamento delle famiglie; 

7) Integrazione PTOF A.S. 2023/24 programmazione/attività/laboratori a pagamento delle famiglie in 

orario curricolare ed extracurricolare; 

8) Delibera adesione iniziativa “Leggi e Regala un sorriso” Fondazione ABIO ITALIA; 

9) Integrazione Regolamento Viaggi di Istruzione; 

10) Progetto d’Istituto: Mercatino di Natale; 

11) Proposta di delega per i rappresentati per i pagamenti pago in rete; 

12) Individuazione membri commissione mensa; 

13) Uscita anticipata delle classi d’infanzia e primaria nei giorni delle uscite didattiche; 

14) Chiusura Uffici Segreteria nei giorni 05/01/2024, 26/04/2024, 14/08/2024 e 16/08/2024; 

15) Varie ed eventuali. 

 

.  All'appello nominale, risulta la seguente situazione presenze-assenze:  

 

  Presente   Assente   

Dirigente  Maria Elisa Giuntella X  

Componente  

Docenti  

Sabrina Barba  decaduto 

Rita Stefania Ceglie X  

Silvia Gualtieri  X 

Paola Loglisci  X 

Jessica Mandarà  X 

Francesca Morelli X  

Maria Rosaria Riccio  X 

   

 Presidente Maria Bianco  X  

 Vicepresidente Carla Cini  X  

 

 

Componente  

 Genitori 

Roberta Caprioli X  

Marta Caruso X  

Ivana Del Gaudio X  

Manuela Menniti X  

Cristina Petrucci   X 

Giulia Valentini X  

Componente 

ATA  
Monica Caparrelli X  

Rosaria Carla Gravina  X 

  

Interviene alla riunione il D.S.G.A. dott.ssa Maria Grazia Masullo. 
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Il Presidente sig.ra Bianco, constatato il raggiungimento del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 

17:35. 

Funge da segretario la docente Francesca Morelli. 

.  

PUNTO 1 – Approvazione del Verbale precedente  

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

I consiglieri hanno tutti preso visione del verbale, allegato alla convocazione della riunione odierna.  

Il Presidente precisa che, in merito all’organizzazione delle elezioni dei Consigli di Intersezione/Interclasse/ 

Classe, erano state fornite due spiegazioni, una delle quali non è stata riportata a verbale. Oltre che per la 

carenza di collaboratori scolastici, infatti, la decisione di tenere l’assemblea on line il giorno precedente le 

votazioni in presenza è stata presa anche per il contemporaneo svolgimento di un corso di formazione 

obbligatorio sulla sicurezza.  

Il Presidente invita i consiglieri ad esprimere il proprio voto.  

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto  
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Delibera 

all’ unanimità dei presenti, l’approvazione del verbale della seduta del Consiglio di Istituto tenutasi il giorno 

09/10/2023.  

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11 ; Favorevoli n.11 ; Contrari n.0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.1 del 29/11/2023 “Approvazione del Verbale precedente”.  

 

Il Dirigente Scolastico chiede autorizzazione al Presidente e al Consiglio per l’integrazione dell’o.d.g. con il 

seguente ulteriore punto: 

- Modifica e integrazione del Regolamento di Istituto, Titolo 1, art.3 “Ritardi e assenze” (da discutere 

come punto 2 all’o.d.g.). 

Il Consiglio approva la mozione.  

  

PUNTO 2 – Modifica e integrazione del Regolamento di Istituto, Titolo 1, art.3 “Ritardi e assenze” 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il Dirigente Scolastico riferisce in merito alla necessità di modifica relativa alla richiesta del certificato medico 

per la riammissione a scuola dopo sei giorni consecutivi di assenza per malattia, poiché la regione Lazio ne  ha 

deliberata l’abolizione. L’integrazione riguarda invece la riammissione di alunni che si trovino in stato di 

temporanea difficoltà di deambulazione o libero uso degli arti, a causa di ingessature, con prognosi di Pronto 

Soccorso ospedaliero. In questi casi sarà necessario che le famiglie producano un certificato medico che, 

nonostante la prognosi, attesti la possibilità di frequenza scolastica. La scuola si impegnerà a sua volta a mettere 

in atto tutte le necessarie misure di maggior sicurezza per l’alunno, come l’orario posticipato di entrata e 

anticipato di uscita, o lo spostamento d’aula della classe (ove ve ne sia la possibilità), ecc. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione delle modifiche e integrazioni apportate al Regolamento di Istituto, 

Titolo 1, art. 3 “Ritardi e assenze”. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.2 del 29/11/2023 “Modifica e integrazione del Regolamento di Istituto, Titolo 1, art.3 

“Ritardi e assenze”” 
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PUNTO 3 – Modifiche al programma annuale Esercizio Finanziario 2023 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il D.S.G.A. Dott.ssa Masullo illustra le disposizioni di modifica del Programma Annuale E.F. 2023 di seguito 

indicate, la cui documentazione è stata messa a disposizione dei consiglieri in formato digitale: Documento 

dirigenziale prot.n. /U del  

Al termine dell’illustrazione e dell’esame del documento il Presidente invita i consiglieri al voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione delle modifiche apportate al Programma Annuale E.F. 2023 e 

disposte attraverso il Documento Dirigenziale prot.n. U del 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.3 del 29/11/2023 “Modifiche al programma annuale Esercizio Finanziario 2023” 

 

PUNTO 4 – Radiazione residui attivi e passivi 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il D.S.G.A. illustra le disposizioni di radiazione dei residui attivi e passivi di seguito indicate, la cui 

documentazione è stata messa a disposizione dei consiglieri in formato digitale: 

1) Documento Dirigenziale prot. n. 9264/U 27/11/2023 (radiazione residui attivi) 

2) Documento Dirigenziale prot. n. 9265/U 27/11/2023 (radiazione residui passivi) 

Il presidente, al termine dell’esame di ogni singolo documento, invita i consiglieri ad esprimere il proprio 

voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974; 

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico); 

Sentita l’informazione del D.S.G.A.; 

Esaminata la documentazione prodotta al Consiglio 

 

Delibera 

all’unanimità dei presenti, l’approvazione della radiazione dei residui attivi e passivi, disposte attraverso i 

Documenti Dirigenziali prot. n. 9264/U 27/11/2023 (radiazione residui attivi) e prot. n. 9265/U 27/11/2023 

(radiazione residui passivi) 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.4 del 29/11/2023 “Radiazione residui attivi e passivi” 

 

Alle ore 17:45 il D.S.G.A. lascia la seduta. 

 

PUNTO 5 – Progetti anno scolastico 2023/24 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

 

Il Dirigente Scolastico illustra al Consiglio i progetti curricolari ed extracurricolari, a carico del F.I.S. o delle 

famiglie, che vengono a comporre e qualificare l’offerta formativa d’Istituto. Il prospetto sintetico di 

presentazione dei progetti è stato reso disponibile ai consiglieri in forma digitale. 

 

PUNTO 6 – Delibera Progetti A.S. 2023/24 extracurricolari a pagamento delle famiglie 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

In base a quanto illustrato si chiede al Consiglio l’approvazione dei progetti extracurricolari che prevedono 

l’intervento finanziario delle famiglie degli alunni. In merito a tali progetti il Dirigente Scolastico sottolinea 

purtroppo la partecipazione esigua degli alunni che limiterà fortemente la loro attivazione. Il Presidente propone 
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una eventuale diminuzione del numero minimo di partecipanti necessario per l’attivazione. Il Dirigente 

Scolastico fa notare che ciò non sempre è possibile senza snaturare il progetto stesso. 

Verrà  comunque richiesto ai docenti referenti del progetto se reputano fattibile  modificare il progetto stesso 

mantenendone la validità formativa. 

Il presidente Bianco riferisce che il progetto scacchi aveva avuto una grande adesione da parte delle famiglie  ( 

forse un numero par o superiori a 30) e si meraviglia della sua non attivazione. Da un controllo delle adesioni 

pervenute la Dirigente riferisce che solo 6 alunni avevano aderito.  

 In merito ai tempi di attivazione il maggiore ostacolo è stato finora rappresentato dal non avere i  collaboratori 

scolastici in servizio permanente ai quali si potesse chiedere di assicurare la sorveglianza e i ripristini, disposti 

quindi ad operare in orario suppletivo. 

Il presidente invita il Consiglio al voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Sentita la reazione del Dirigente Scolastico; 

Preso atto della documentazione presentata 

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione dei progetti extracurricolari a pagamento delle famiglie previsti per 

l’a.s. 2023/24 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.6 del 29/11/2023 “Delibera Progetti A.S. 2023/24 extracurricolari a pagamento delle 

famiglie” 

 

PUNTO 7 – Delibera attività/progetti/laboratori in orario curricolare a pagamento delle famiglie 

SINTESI DEGI INTERVENTI 

In base a quanto illustrato si chiede al Consiglio l’approvazione delle attività, dei progetti e dei laboratori che 

verranno svolti in orario curricolare a pagamento delle famiglie, sempre e comunque se la totalità degli alunni 

della classe avrà l’autorizzazione a partecipare e il pagamento della quota stabilita. 

Il presidente invita il Consiglio al voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Sentita la reazione del Dirigente Scolastico; 

Preso atto della documentazione presentata 

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione delle attività, progetti, laboratori in orario curricolare a pagamento 

delle famiglie. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.7 del 29/11/2023 “Delibera attività/progetti/laboratori in orario curricolare a 

pagamento delle famiglie” 

 

PUNTO 8 – Integrazione PTOF A.S. 2023/24 programmazione/attività/laboratori a pagamento delle 

famiglie in orario curricolare ed extracurricolare; 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

In base a quanto discusso e deliberato nei precedenti punti si richiede al Consiglio l’approvazione 

dell’integrazione dei progetti, attività e laboratori in orario curricolare ed extracurricolare per i quali sia previsto 

il pagamento da parte delle famiglie nel P.T.O.F, d’Istituto. 

Il Presidente invita il Consiglio al voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  



5  
  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Sentita la reazione del Dirigente Scolastico; 

Preso atto della documentazione presentata 

  

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’Integrazione nel P.T.O.F. d’Istituto, a.s.2023/24, dei progetti, attività, laboratori a 

pagamento delle famiglie in orario curricolare ed extracurricolare. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.8 del 29/11/2023 “Integrazione PTOF A.S. 2023/24 programmazione/ attività/ 

laboratori a pagamento delle famiglie in orario curricolare ed extracurricolare” 

 

PUNTO 9 – Delibera adesione iniziativa “Leggi e Regala un sorriso” Fondazione ABIO ITALIA 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La Fondazione ABIO ITALIA, nella persona del dott. Casciano, già nei precedenti anni scolastici ha proposto 

a scuola l’iniziativa di cui si fa portavoce la fondazione: proporre agli alunni l’acquisto di libri il cui ricavato 

viene devoluto all’Ospedale Bambino Gesù. Quest’anno si chiede al Consiglio di dare formale adesione 

all’iniziativa. 

Il Presidente invita il Consiglio al voto.  

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, delibera l’adesione all’iniziativa “Leggi e Regala un sorriso” della Fondazione ABIO 

ITALIA. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.9 del 29/11/2023 “Delibera adesione iniziativa “Leggi e Regala un sorriso” 

Fondazione ABIO ITALIA” 

 

PUNTO 10 – Integrazione Regolamento Viaggi di Istruzione 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La consigliera Valentini illustra al Consiglio le integrazioni apportate al regolamento per i viaggi e visite di 

istruzione dalla commissione mista docenti/genitori/personale A.T.A. Il verbale conclusivo dei lavori della 

commissione è stato fornito ai consiglieri in allegato alla convocazione della presente riunione. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Sentita la relazione della consigliera Valentini 

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione delle integrazioni apportate al Regolamento Viaggi di Istruzione 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.10 del 29/11/2023 “Integrazione Regolamento Viaggi di Istruzione” 

 

PUNTO 11 – Progetto d’Istituto: Mercatino di Natale 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il Presidente Bianco interviene in merito al Mercatino di Natale che, da consuetudine era iniziativa del Comitato 

Genitori D’Antona , ma  è diventato quest’anno progetto del P.T.O.F., chiedendo, in considerazione della 

richiesta di collaborazione rivolta ai genitori, quale sarebbe il loro ruolo. Se infatti in precedenza le somme 

derivanti dalla vendita erano direttamente gestite dal Comitato a favore della Scuola, ora i genitori dovrebbero 

trattenere le somme raccolte e farle transitare sui propri conti bancari per poi devolverle alla scuola stessa con 

bonifico. Ciò potrebbe comportare non pochi problemi. Il Dirigente Scolastico precisa che l’iniziativa va 

assimilata ad un’attività di crowfunding intrapresa dalla scuola. Perciò i proventi del mercatino verranno versati 
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direttamente dalla scuola. I genitori sono invitati  e parteciperanno  in maniera volontaria animando la vendita 

degli oggetti prodotti nei laboratori insieme agli alunni nei giorni e negli orari concordati con i docenti referenti. 

 

 

PUNTO 12 – Proposta di delega per i rappresentati per i pagamenti pago in rete 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Le consigliere della componente genitori chiedono che sia data la possibilità ai rappresentanti di classe di 

procedere ai pagamenti su PAGOINRETE come delegati dai genitori della classe di appartenenza, procedura 

per la quale è necessario che la scuola attivi la delega sulla piattaforma. Il Dirigente Scolastico ritiene che, dal 

momento che gli strumenti necessari sono presenti già nella piattaforma non sia necessaria una delibera del 

Consiglio di Istituto. Chiarisce che comunque venga deliberata la possibilità di attivare la procedura e che 

questo non rappresenti un obbligo per i genitori rappresentanti di classe. 

Il Presidente invita i consiglieri al voto. 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

Sentita la relazione della consigliera Valentini 

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, l’approvazione della possibilità di delegare i genitori rappresentanti di classe per i 

pagamenti su PAGOINRETE 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.12 del 29/11/2023 “Proposta di delega per i rappresentati per i pagamenti pago in 

rete” 

 

 

PUNTO 13 – Individuazione membri commissione mensa 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La consigliera Valentini chiede se ci sia la possibilità di procedere alla individuazione dei membri mancanti 

per la Commissione Mensa. Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio di aver sollecitato più volte i genitori 

della Scuola dell’Infanzia, componente assente, e di aver già inviato al Municipio i nomi dei componenti la 

Commissione. 

 

 

PUNTO 14 – Uscita anticipata delle classi d’infanzia e primaria nei giorni delle uscite didattiche 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

L’argomento è già stato affrontato lo scorso anno sulla base di una richiesta della RSU di Istituto. Oggi la 

proposta viene rinnovata dai docenti di scuola primaria dell’Istituto. Il Dirigente Scolastico interviene 

informando il Consiglio che se il D.P.R. 275 del 1999 regolamenta l’autonomia organizzativa e didattica che 

può svolgersi in maniera flessibile, non potendo comunque  prescindere dal rispetto di quanto stabilito dal D.L. 

297 del 1994, che disciplina il numero di ore di lezione annue garantite per i diversi ordini di scuola. 

 Le uscite anticipate in occasione delle visite didattiche di metà giornata, considerato il calendario scolastico 

approvato per l’a.s. 2023/24, non permetterebbero il rispetto della quota oraria garantita. Dopo ampia 

discussione la proposta viene messa ai voti, con il seguente esito: 

Contrari: D.S. Maria Elisa Giuntella; 

Favorevoli: consiglieri Bianco, Ceglie, Del Gaudio, Menniti; 

Astenuti: consiglieri Morelli, Cini, Caruso, Caparrelli, Caprioli, Valentini.  

La consigliera Morelli motiva la propria astensione argomentando che, pur considerando il diritto dei docenti 

di veder riconosciuto il maggiore impegno orario e l’assunzione di notevoli responsabilità, la proposta non 

risulta pienamente convincente ed adeguata. 

 La consigliera Cini argomenta la propria astensione ritenendo che il problema dei docenti vada affrontato in 

sede contrattuale , sottolineando e  ricordando come nel Plesso  Europa la maggior parte delle famiglie sono 

assolutamente contrarie all’uscita anticipata il giorno dell’uscita didattica, come già manifestato  ad inizio 

d’anno in relazione all’orario ridotto imposto dalla mancanza di docenti e collaboratori. 
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OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

 

Delibera 
A maggioranza dei votanti, l’approvazione della proposta di uscita anticipata delle classi dell’infanzia e della 

primaria in occasione di visite didattiche. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.4; Contrari n. 1; astenuti n.6.  

DELIBERA N. 16.14 del 29/11/2023 “Uscita anticipata delle classi d’infanzia e primaria nei giorni delle 

uscite didattiche” 

 

 

PUNTO 15 – Chiusura Uffici Segreteria nei giorni 05/01/2024, 26/04/2024, 14/08/2024 e 16/08/2024 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il Dirigente Scolastico illustra la proposta di chiusura della scuola nei giorni: 

venerdì 5 gennaio 2024 (prefestivo)  

venerdì 26 aprile 2024 (giorno seguente la festività della Liberazione) 

mercoledì 14 agosto 2024 (prefestivo)  

venerdì 16 agosto 2024 (giorno seguente la festa dell’Assunzione) 

OGGETTO DELLA DELIBERA   

Il Consiglio d’Istituto 
Visto il D.P.R. 419/1974;  

Visto il D.Lgs 297/1994 (Testo Unico);  

 

Delibera 
all’unanimità dei presenti, delibera la chiusura degli uffici di segreteria nei giorni: 05/01/2024, 26/04/2024, 

14/08/2024,16/08/2024. 

RISULTATO VOTAZIONE: Presenti n.11; Favorevoli n.11; Contrari n. 0; astenuti n.0.  

DELIBERA N. 16.15 del 29/11/2023 “Chiusura Uffici Segreteria nei giorni 05/01/2024, 26/04/2024, 

14/08/2024 e 16/08/2024” 

 

PUNTO 16 – Varie ed eventuali 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il Presidente chiede di aggiornare  sul sito della scuola i  nomi dei componenti del Consiglio di Istituto e di 
pubblicare i verbali. 
      La Dirigente  informa i presenti che le modifiche al sito erano state bloccate temporaneamente in     
attesa del rifacimento del sito stesso con i fondi del PNRR con il supporto dell’azienda individuata. 
Sulla fattispecie richiesta  si provvederà comunque tempestivamente. 

 

Esauriti gli argomenti da discutere posti all’o.d.g. il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 20:15. 

 

 

 Il segretario                                                                                            Il Presidente    

 Francesca Morelli                                                                                         Maria Bianco    
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